
Tribunal Electoral 
admite reclamo por 
San Pedro y Arauco 

POR EVENTUALES IRRREGULARIDADES COMETIDAS EN MUNICIPALES DEL 15 Y 16 DE MAYO

En San Pedro de La Paz, las 
actas del Servicio Electoral y los 
resultados presentados por la 

entidad través de su sitio web no 
coincidían. En Arauco, las dife-
rencias en los conteos 

fueron favorables para ambos 
candidatos, por 4 y 7 votos, situa-
ción que generó varias interrogan-

tes. Los candidatos reaccionaron 
y el Tribunal Electoral Regional 
acogió a trámite.

Servicio Electoral deberá entregar todos los antecedentes en 48 horas. 

POLÍTICA PÁG.4
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DEPORTES PÁG.15

La imposibilidad de operar durante la pandemia provocó un daño económico insostenible. Se llamará a una “licitación” al mejor 
comprador y se finiquitará a cerca de 70 funcionarios. Tras más de 90 años en Concepción, y una serie de crisis financieras que 
se arrastraron por años, el instituto cierra sus puertas de forma definitiva.

Ymca sucumbe a la crisis

ECONOMÍA&NEGOCIOS PÁG.9
ECONOMÍA&NEGOCIOS PÁG.11

Ahora es oficial: 
Polideportivo 
de Biobío vuelve a ser 
prioridad regional

Rebaja puede llegar a 30% en 
consumos vinculados a calefacción. 
Objetivo es reemplazar la leña.
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Nueve comunas  
de la región 
tendrán descuento 
en tarifas eléctricas 

FOTO: SEREMI DE ENERGÍA BÍO BÍO

El convenio permitirá transferir 
tecnología que se desarrolla en  
la facultad de ingeniería y ofrecer 
nuevas oportunidades investigati-
vas y laborales a estudiantes y 
profesionales del área.

UdeC y Armada 
firman alianza 
tecnológica y 
de investigación

CIUDAD PÁG.8
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Concurrencia a centros 
de vacunación se duplica 
tras anuncio 
del pase de movilidad
A pesar del éxito de la campaña, aún hay 
más de 150 mil rezagados. Desde hoy, cerca 
de 700 mil personas podrán acceder al 
pase de movilidad, que permitirá despla-
zarse en comunas en cuarentena y Fase 2. 

CIUDAD PÁG.6

EDITORIAL: PERMISO LABORAL PARA VACUNARSE
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Verba volant scripta manent

ENFOQUE

ANDREA ZONDEK  
Presidenta Fundación Tacal

La Ley 21.275 exige a las grandes 
empresas de nuestro país contar 
con un experto en inclusión labo-
ral de personas con discapacidad 
en el área de recursos humanos. 
Como consecuencia de ello, he-
mos podido observar el nacimien-
to de muchas organizaciones que 
prometen dejar instalado el co-
nocimiento necesario consideran-
do muy pocas horas de estudio. 
¿Es esto realmente posible? ¿Qué 
define realmente a un experto en 
esta materia? 

Si vamos a la definición, esta dice 

finalidad que los equipos adquie-
ran los conocimientos necesarios 
para incluir personas con disca-
pacidad, valorando sus habilida-
des y capacidades para un buen 
desempeño del cargo y aseguran-
do su permanencia en el largo pla-
zo, a través de un cambio cultural 
en la empresa. 

Este curso, que consta de 300 ho-
ras de estudio, ha permitido formar 
expertos, logrando dejar instaladas 
las capacidades necesarias en los 
profesionales. El conocimiento y la 
práctica es lo que hacen al experto 
y por ello el programa finaliza con 
un proceso real de inclusión de una 
persona con discapacidad en su or-
ganización, liderado por el nuevo 
experto y guiado por la entidad for-
madora. 

Sabemos que nadie llega a ser un 
deportista de alto rendimiento con 
poco conocimiento y poca práctica. 
Ser un experto en inclusión laboral 
bajo la Ley N°21.275 es un trabajo 
exigente, pero necesario. No solo 
es una responsabilidad para con el 
profesional que confía en Funda-
ción TACAL, sino también con el 
compromiso que tenemos con las 
personas con discapacidad.

que toda persona que tiene mu-
chos conocimientos en una mate-
ria puede considerase un experto. 
Y para obtener dichos conocimien-
tos, se requiere de un tiempo pro-
longado de estudios, más aún si ha-
blamos de una temática tan im-
portante como lo es la inclusión 
laboral de personas con discapaci-
dad en una organización. 

Fundación TACAL tiene 36 
años de experiencia en capacita-
ción e inclusión de personas con 
discapacidad al mundo laboral. 
Con el objeto de compartir este 
conocimiento, a comienzos del 
año 2015, publicó el libro “Ma-
nual para una inclusión laboral 
efectiva de personas con discapa-
cidad”, de acceso gratuito desde 
su sitio web www.fundacionta-
cal.cl. Además, previo a la pro-
mulgación de la Ley N°21.275, en 
consonancia con la situación de 
pandemia, TACAL transformó 
este manual en un curso modali-
dad e-learning: “Inclusión Labo-
ral de Personas con Discapaci-
dad”, que permite capacitar vía 
remota a profesionales de todo 
el país del área de recursos huma-
nos de las empresas y tiene como 

Este curso, que consta 
de 300 horas de 
estudio, ha permitido 
formar expertos, 
logrando dejar 
instaladas las 
capacidades 
necesarias en los 
profesionales. 

El Conocimiento y la 
práctica hacen al experto
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ANDRÉS CRUZ CARRASCO 
Abogado, doctor en Derecho.

Hay estímulos, porque tenemos 
la capacidad de sentir. Más enten-
demos en la pasividad. A diferen-
cia de una cámara de filmar que re-
gistra los acontecimientos sin con-
secuencias, a nosotros nos pasan 
cosas cuando experimentamos y 
obervamos. En la pasividad pode-
mos sentir que vivimos. La tecno-
logía puede permitirnos grabar, 
reproducir, almacenar, procesar, 
multiplicar exponencialmente las 
operaciones, pero una máquina o 
un algoritmo no pueden sentir. Tal 
vez puedan llegar a simular un sen-
timiento, pero no lo viven.   

El silencio contribuye en mo-
mentos de mucha agitación exter-
na, de confusión, de desesperación, 
para reordenarnos y sacar prove-
cho del caos. No es sucumbir ante 
el exceso de ruido o la pereza, es un 
repliegue temporal de preparación 
para actuar. La determinación para 
ponerse en movimiento precede a 
la conducta y hace posible su foca-
lización hacia el objetivo. De allí 

Será indispensable la mesura, 
luego de la embriaguez por triun-
fo y las vanas y efímeras alabanzas, 
aprovechando el transcurso de la 
resaca para estar en silencio. Son 
tiempos para ser prudentes y pa-
cientes. No sabemos qué ocurrirá 
ni como, pero si podemos en el si-
lencio previo ocuparnos de lo im-
previsible, para que el descuido no 
se vengue de nosotros posterior-
mente y para no hacer padecer a 
nuestros descendientes.

que es en el silencio que nos abri-
mos para su consecuencia posterior 
que es el hacer. Este repliegue en el 
silencio hacia el sentir nos permite 
aceptar la alteridad: el otro y el 
mundo a nuestro alrededor. Nos 
permite observar y escuchar, acep-
tarnos y aceptar a este otro como 
parte de nosotros, rompiendo con 
la inercia de la indiferencia y cons-
truyendo la empatía, para enten-
der la diferencia y aceptar la diver-
sidad, porque, como decía Mon-
taigne: “él es él y yo soy yo”, pero en 
una relación centrífuga esencial 
para comprender el mundo. Josep 
Maria Esquirol señala: “Mientras 
que amar es contribuir a ensanchar 
el cielo, ser amado es sentirse visi-
tado por el cielo”. Así la experiencia 
del mundo nos puede hacer asu-
mir lo admirable y desbordante que 
es la existencia y todas las posibili-
dades que hay para transformarlo, 
en conjunto con otros. 

Seguir extasiado por el consu-
mo, embobarse con la pura tecno-

cracia de los expertos, alienarse 
con paradigmas ideológicos tras-
nochados o perderse en las som-
bras de la venganza y el resenti-
miento, nos obstruyen y hacen que 
se desvanezca toda posibilidad de 
conmovernos y desarrollar la vida 
en comunidad. 

La política no puede ser servil a 
quienes pretenden vaciarla de todo 
compromiso y de la responsabili-
dad de pedirlo todo sin ceder ni 
responder por nada. 

De silencio y acción

El carabinero Francisco Be-
navides García falleció este 
lunes luego de recibir un im-
pacto de bala mientras reali-
zaba un procedimiento en 
Collipulli.  

Según la institución poli-
cial, el uniformado fue balea-
do tras ser atacado por un gru-
po de desconocidos. 

El crimen generó gran re-
percusión mediática. Hasta la 
fecha hay tres acusados dete-
nidos por presuntamente es-
tar vinculados a los hechos. 
 
Sebastian Piñera  
@sebastianpinera  
“Sargento Francisco Benavides 
de @Carabdechile es otra vícti-
ma del terrorismo. Nuestras 
más sentidas condolencias a 
su familia y a quienes arries-
gan su vida para proteger las 
nuestras. Pedimos al Congreso 
maxima urgencia en agenda 
de seguridad y Estatuto Protec-
cion de Carabineros”. 
 
Carabineros de Chile  
@Carabdechile 
“Lamentamos el fallecimiento 
del Sargento 1º Francisco 
Abraham Benavides García 
(Q.E.P.D.) 42 años, de la 2ª 
Com. COP de Pailahueque, 
asesinado cobardemente en 
una emboscada mientras cum-
plía con su deber, en Collipulli. 
Nuestras condolencias a su fa-
milia.#OrdenyPatria”. 
 
Pablo Becerra M.  
@pcbecerra 
“En la sede vecinal del sector 
Huacamalá en Quillón serán 
velados los restos del Sargento 
Primero de Carabineros Fran-
cisco Benavides, fallecido tras 
ser baleado por desconocidos 
durante un operativo de des-
peje de ruta en la comuna de 
Collipulli”. 
 
Luis Rifo Feliú  
@lrifeliu 
“Elevo mi oración a Dios por el 
eterno descanso del alma, del 
sargento Benavides, por el con-
suelo de su esposa e hijos, de 
toda su familia y por carabine-
ros de Chile quienes lloran su 
partida. Dale Señor es descan-
so eterno y brille para él la luz 
de la eternidad”.

#FUE TENDENCIA
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EDITORIAL

H
ace algunas semanas se anunció un 
acuerdo entre el Gobierno y gremios 
empresariales para que trabajadoras 
y trabajadores puedan ir a vacunar-
se contra la Covid-19 durante la jor-
nada laboral. La iniciativa apunta a 

que las empresas entreguen facilidades para una cam-
paña masiva de inoculación contra el coronavirus. De 
hecho, hay iniciativas orientadas a sectores y empre-
sas específicas. En Biobío, conductores de transpor-
te público, profesionales de la construcción y educa-
dores pudieron recibir las vacunas en centros de sa-
lud cercanos o en sus propios locales de trabajo.   

La campaña especial de vacunación consiste en que 
las empresas y organizaciones faciliten la ida de traba-
jadoras y trabajadores al vacunatario. Es por ello que lla-
ma la atención el número de reclamos y denuncias di-
rigidas contra empresas que no estarían entregando 
esa posibilidad a su personal. Las jefaturas no deberían 
negar a sus empleados y empleadas el permiso para sa-
lir cuando les corresponda la vacuna contra Covid-19. 
Tampoco deberían descontar las horas que se ausenten 
por esta causa ni obligarlos a reponerlas. Poner trabas 
para acudir a la inmunización sería obstruir un progra-
ma de salud, además de poner en riesgo todo el perso-
nal de compañías y organizaciones. El ausentismo labo-

Permiso laboral para vacunarse

Las palabras vuelan, lo escrito permanece

CARTAS 

Envíe sus cartas, con una extensión 
máxima de 1.400 caracteres, con espacios 
vía email a: 
 
    contacto@diarioconcepcion.cl  
 
    Cochrane 1102, Concepción  
 
 
La correspondencia debe consignar 
claramente la identidad del remitente y 
su número de teléfono.  

Soluciones para trabajadores 
 

Señora Directora: 
Las cifras dadas a conocer re-

cientemente por el Instituto Na-
cional de Estadísticas (INE), que 
indican que en marzo de 2021 el 
29% de las empresas declararon 
haber adoptado medidas de tele-
trabajo, es una buena noticia que 
demuestra que siguen confiando 
en esta forma de trabajar que nos 
impuso, en alguna medida, la 
pandemia. Es indudable que las 
modalidades de trabajo híbridas, 
que mezclan jornadas presencia-
les con remotas, serán la nueva 
normalidad. 

Según el mismo boletín del 
INE, la modalidad de teletrabajo 
se concentró en los trabajadores 
de los sectores de Información y 
Comunicaciones (81,8%), Ense-
ñanza (75,9%), Suministro de 
Electricidad y Gas (51,5%) y Acti-
vidades Financieras y de Segu-
ros (49,6%) lo que nos da direc-
trices de todo lo que tenemos 
por mejorar aún. 

Si bien existen muchas profe-
siones en las cuales el teletrabajo 
es real y aplicable, las empresas y 
el estado deben seguir buscando 
soluciones y alternativas para 

aquellos que no pueden optar por 
jornadas remotas, ya que no se 
pueden quedar abajo del carro de 
los avances que ha habido en la 
materia. 

Al mismo tiempo, se debe seguir 
perfeccionando la ley de teletraba-
jo y establecer en ella de manera 
más clara, que las empresas deben 
poner a disposición de los trabaja-
dores herramientas tecnológicas 
simples de usar y proveerles la ca-
pacitación correspondiente. 

Esto es un trabajo que todavía 
está en desarrollo y que debemos 
hacer entre todos. 

 
Pablo de la Barra 
 
Ahora es tarde 
  
Señora Directora: 

Desubicados, extemporáneos, 
oportunistas, y todos los sinóni-
mos que correspondan, para califi-
car a todos quienes (supuesta-
mente expertos), que a estas altu-
ras del partido, con la leche 
derramada, manifiestan sus preo-
cupaciones, en relación a si los 
constituyentes elegidos, estarán a 
la altura de la gran responsabili-
dad que demanda la República de 
Chile, cuando escriban la nueva 

Constitución. 
La reacción es tardía, ya no vale, 

ya no sirve, tuvieron mucho tiem-
po, para darse cuenta que perso-
nas solo cumpliendo los requisitos 
de ser chilena(o), tener cuarto me-
dio y respirar, tal vez no eran los 
más idóneos para escribir la nueva 
Carta Magna,  que regirá los desti-
nos de las chilenas y chilenos. 

No ayuda a nadie, el que aho-
ra lloren sobre la leche derra-
mada, ahora deberán asumir 
sus omisiones. 

 
Luis Enrique Soler Milla 
 
Pase de movilidad  
 
Señora Directora: 

El Gobierno impulsa un pase de 
movilidad cuando salta a la vista 
que los contagios por covid-19 aún 
no bajan. Ya es compleja la fiscali-
zación de transeúntes. Imagine-
mos cómo será cuando se salga en 
gran número a las arterias de 
nuestra Región del Biobío. Evite-
mos caer en errores ya vividos. Las 
autoridades pertinentes aún están 
a tiempo de evitar más muertes 
por el virus.  
 
Jaime Monjes Farías

Hacemos presente que el diario no 
puede constatar fehacientemente 
la  ident idad del  autor  de la  
correspondencia y reproduce la 
indicada por éste,  deslindando 
ulterior responsabilidad.  
 
La Dirección se reserva el derecho de 
seleccionar, extractar, resumir y titular 
las cartas recibidas, sin explicación 
alguna y evitando cualquier discusión 
con el remitente.

ral de personal con Covid-19 puede traducirse en cos-
tos más altos que facilitar el permiso a la vacunación. 

 Esa realidad podría cambiar al incorporarse al Códi-
go del Trabajo una disposición que consagra el derecho 
de contar con permiso laboral, sin costos para el contra-
tado, para acudir a vacunarse y que utiliza el mismo mar-
co legal del permiso para realizarse exámenes preven-
tivos. Eso es lo que propone un proyecto de ley que ac-
tualmente tramita en el Senado. “Facilitar la vacunación 
de las trabajadoras y trabajadores” fue recientemente 
despachada por unanimidad por la Comisión de Traba-
jo para que sea evaluada en la Sala del Senado.  

La norma es necesaria, considerando la evolución de 
la pandemia en Chile. Tanto por ser un tema de salud pú-
blica como también para la protección de las propias em-
presas, impulsando así el cuidado y la prevención entre 
trabajadoras y trabajadores. Vacunarse es un acto volun-
tario, pero necesario y fundamental para avanzar en el 
control de la pandemia en todo el mundo. 

El ausentismo laboral de 

personal con Covid-19 puede 

traducirse en costos más altos 

que facilitar el permiso a la 

vacunación. 

¡
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“En tiempos de pandemia seamos solidarios con todas las personas que nos rodean. Si yo me 
respeto, te respeto. Si yo me cuido, te protejo”.

Andrea de la Barra, concejala electa de Concepción

#MeQuedoEnCasa

TER admite a 
tramitación recursos 
por casos en Arauco 
y San Pedro de la Paz

EVENTUALES IRREGULARIDADES EN LOS COMICIOS DE ALCALDE

Durante el fin de semana de 
elecciones, después del conteo 
de votos y con los resultados en 
mano, en dos comunas de la re-
gión quedaron varias dudas. En 
San Pedro de La Paz, las actas del 
Servicio Electoral (Servel) y los 
resultados presentados por la en-
tidad (a través de su sitio web) no 
coincidían. Mientras que en Arau-
co las diferencias en los conteos 
fueron favorables a ambos candi-
datos por 4 y 7 votos, situación 
que generó varias interrogantes. 

En ambas comunas, los candi-
datos involucrados reaccionaron 
y determinaron acudir al Tribunal 
Electoral Regional (TER) para en-
tregar los antecedentes y buscar 
el esclarecimiento de eventuales 
irregularidades.   

Tras revisar la documentación 
y los antecedentes presentados, el 
organismo acogió a trámite am-
bas solicitudes. 

“Hicimos el requerimiento den-
tro de plazo con todos los antece-
dentes que tenemos y hoy (ayer) 
admitieron a tramitación el re-
curso. Esto quiere decir que los 
aspectos formales están bien y en 
los plazos correspondientes”, co-
mentó Juan Pablo Spoerer (Evó-
poli), candidato a alcalde de San 
Pedro de La Paz que obtuvo la se-
gunda mayoría tras Javier Guíñez 
(Indep.).    

La resolución entregada por el 
organismo indica que “pídase in-
forme al Servicio Electoral Regio-
nal, al tenor de la reclamación 
que antecede, la que en copia ín-
tegra autorizada se le remitirá, 
debiendo dicho Servicio adjun-
tar al informe los documentos o 
demás antecedentes que estime 
necesarios para la resolución de-
finitiva del asunto, lo que deberá 
cumplir dentro del término de 48 
horas”. 

“Independiente del resultado 

del reclamo, sea o no sea un resul-
tado favorable para nosotros, la 
idea es que quede todo transpa-
rentado como debe ser. El objeti-
vo es que se haga una revisión del 
tema. Tuvimos la oportunidad de 
hablar con René Betanzo (Indep.), 
María Angélica Ojeda (Indep.) e 
Ignacio Sapiaín (Inde.) y todos 
manifestaron que hay cosas que 
no coinciden y que esperan se re-
suelvan con la mayor transparen-
cia posible”, indicó el también 
presidente de Evópoli Biobío. 

Consultado sobre alguna con-
versación con el alcalde, de mo-
mento electo, sostuvo que no ha 
hablado personalmente con él, 
pero que si se enteró que había 
manifestado un compromiso con 
el esclarecimiento de esta situa-
ción. 

De acuerdo a lo expresado por 
Spoerer, ahora solo resta esperar 
el cumplimiento de los plazos y la 
respuesta que debiera estar lista 
la próxima semana.  

 
Arauco se suma 

En Arauco la situación no es 
muy distinta. Tanto el momentá-
neo ganador, Gonzalo Gayoso 
(PS), como Elizabeth Maricán (In-
depe.), manifestaron su intención 
de recurrir al organismo para que 
analice el tema y entregue una 
resolución “que deje conforme a 
la comunidad”. 

Al igual que en San Pedro de La 
Paz, el TER acogió a tramitación 
el requerimiento y el Servicio 
Electoral Regional en 48 horas 
también deberá presentar los an-
tecedentes del caso. 

“Estas inconsistencias se de-
ben a varios factores, donde inclu-
so las urnas quedaron sin sellos y 
sin custodias. Los vocales de 
mesa estaban cansados. En algu-
nos locales no se dejó entrar ni 
apoderados a los establecimien-
tos. Hay irregularidades en las 4 
votaciones que se realizaron ese 
fin de semana. No queremos cul-
par a nadie sobre las irregularida-
des. Solo buscamos que todo sea 
transparente como debe ser un 
proceso eleccionario”, comentó 
Patricio Fierro, presidente regio-
nal del PS.

El organismo solicitó que el Servicio Electoral en 
Biobío entregue documentos y antecedentes en 48 
horas. Candidatos esperan una rápida resolución.

Daniel Núñez Durán 
contacto@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

Son 24 reclamaciones en las regiones de Biobío y Ñuble

Los tribunales electorales de Biobío y Ñuble deben ana-
lizar las solicitudes de 24 recurrentes, que consideraron que 
existen irregularidades en los comicios del 15 y 16 de mayo. 

Además de los reconocidos casos de San Pedro de La 
Paz y Arauco, se suman otras comunas como Cobquecu-
ra, donde la diferencia entre el alcalde electo, Julio Fuen-
tes, y su contendor el concejal independiente, Jorge Rome-

ro, fue de solo ocho sufragios.  
En este último caso, el TER de Ñuble ya fijó audiencia 

para hoy, con el objetivo de escuchar a tres testigos que 
indicaron tener pruebas concretas sobre irregularidades 
presentadas en las elecciones. 

Otras localidades en donde existen dudas sobre los resul-
tados de alcaldes y concejales son Florida y Santa Bárbara.

TRIBUNAL ELECTORAL 
REGIONAL es el encargado 
de resolver las discrepancias 
en San Pedro de La Paz y 
Arauco.de San Pedro de la Paz 

obtuvo 8.043 votos contra 
7.617 de Juan Pablo Spoerer, 
según resultados del Servel.

El alcalde electo 
Javier Guíñez

separan a Gonzalo Gayoso 
de Elizabeth Maricán en 
Arauco (5.132 y 5.128, 
respectivamente).

Solo cuatro 
sufragios 
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Javier Guíñez, Boris 
Chamorro y Patricio 
Marchant fueron parte de la 
actividad.

Jefes comunales 
recién electos

1
hora y media se extendió 
la reunión entre el jefe 
comunal y tres 
postulantes a la alcaldía.

DIJO QUE LAS SUMARÁ A SU NUEVO PERÍODO COMO JEFE COMUNAL 

Con el objetivo de sumar 
ideas, propuestas e iniciati-
vas al programa de gobierno 
local, trabajado junto a la ciu-
dadanía, el alcalde de Con-
cepción, Álvaro Ortiz, con-
vocó a las y los ex candidatos 
a la alcaldía penquista. Al en-
cuentro, denominada “Diálo-
go Republicano”, asistieron 
tres de los cuatro contrin-
cantes del jefe comunal. Solo 
se excusó de asistir el repre-
sentante del movimiento Por 
un Municipio Ciudadano, 
Camilo Riffo.  

“Quiero agradecer a quie-
nes llegaron a esta convoca-
toria muy fraterna, donde co-
mentamos los puntos que 
nosotros tomamos de los de-
bates, del diálogo, de conocer 
sus propuestas (...). Estamos 
afinando algunos detalles 
para incorporarlas a nues-
tro programa de trabajo que 
construimos participativa-
mente”, dijo el jefe comunal. 

“Tenemos que cambiar la 
forma de hacer política. Es-
tos gestos son los que está 
exigiendo la ciudadanía. Me 
parecía súper importante es-
tar acá presente, poder ha-
cerle saber a Álvaro lo que 
realmente para mi es priori-
dad para Concepción, lo que 
yo pude recabar durante 
todo mi trabajo en terreno y 
creo que definitivamente 
este es el camino”, dijo Mar-
lene Pérez. 

Junto con señalar que la 
reactivación económica y el 
Mercado Central son unos 
de los principales temas ciu-
dad, Camila Polizzi, agrade-

Alcalde Ortiz acoge propuestas de ex 
postulantes a la alcaldía de Concepción

Salud, desarrollo productivo y medioambiente fueron parte de los temas tratados con 
Marlene Pérez, Camila Polizzi y Eric Pinto, quienes valoraron la reunión. 

ció la iniciativa del alcalde y 
la disposición de los otros 
candidatos. “Es muy impor-
tante que podamos encon-
trarnos y dialogar sobre el 
futuro de Concepción”, dijo 

Eric Pinto, en tanto, co-
mentó que “queremos cam-
biar el paradigma que somos 
oposición, somos colabora-
ción. Todos queremos un 
Concepción mejor y esa es 
nuestra tarea de aquí para 
adelante”. 

Salud, desarrollo producti-
vo y medioambiente fueron 
algunos de los temas aborda-
dos, los que se sumarán a los 
siete ejes de gestión que  el 

FOTO: MUNICIPALIDAD DE CONCEPCIÓN

municipio implementará en 
este período y que surgieron 
de 100 ideas trabajadas de 
forma participativa con veci-
nas y vecinos penquistas en 
encuentros virtuales.

Uno de los dos candidatos a go-
bernador regional, Rodrigo Díaz, 
se reunió con los alcaldes electos de 
Coronel, Lota y San Pedro de la Paz, 
para trazar un plan de trabajo que 
contribuya a descongestionar la 
Ruta-160. 

“Es muy necesario generar una 
mesa de trabajo que construya un 
plan integral que podamos ejecu-
tarlo dentro de los próximos tres 
años y medio. Hay una serie de al-

Abordan plan de trabajo por Ruta-60
la calidad de vida de las personas 
mientras se implementa un plan 
integral de solución”, comentó 
Díaz. 

En la oportunidad, se habló de 
tres iniciativas: la Ruta Costera, 
“que está construida y sólo le faltan 
7 kilómetros para llegar hasta la 
zona de los parques industriales”; la 
instalación de un puente mecano 
en el sector del humedal Los Batros; 
y extender el Biotrén a Lota.

FOTO: COMANDO RODRIGO DÍAZ

DÍAZ SE 
REUNIÓ con 

alcaldes sin 
militancia 

política.

ternativas de construir soluciones 
rápidas que nos permitan mejorar 
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A LA CITA solo faltó la 
segunda mayoría de la 
comuna, Camilo Riffo, 
quien manifestó sus 
excusas.

REMATE 27 de Mayo 12:00 Hrs, Automóvil Marca 
Hyundai Modelo sonata Año 2005 MINIMO $2.500.000, 
Causa: oliva C-306-2021 3º Juzgado de Letras de Arica, 
Liquidador concursal: Raúl Cornejo. Automóvil Marca 
Subaru Modelo impresa 1.8 GX Año 95 PPU: NA.9684-
9  MINIMO $780.000, Causa: C-1093-2020 /cares, 1º 
Juzgado de Letras de Angol, MOTO año 2017, marca 
LONCIN, modelo LX250GY MINIMO $651.000, año 
2017 Causa: “/GARCÉS” Rol C-295-2020, Juzgado de 
Letras y Garantía de Nacimiento, Tipo De Vehículo: 
Moto Marca Honda Modelo: Cbr 250r Color: Blanco 
Azul Rojo Inscripción MZ.0239-6 año 2013 (chocada) 
mínimo $700.000 causa C-349-2020, /Gómez Juzgado 
de Letras y Garantía de Curanilahue,  Garantía: $300.000. 
Comisión 7% +IVA. Martillero Concursal RNM 1830 
Gabriel  Zambrano Ibáñez ANTECEDENTES: 
Facebook.com/remates.zambrano Móvil: 984890298 
Remate Modalidad Online y presencial. Avenida Bosque 
mar 225 LT1. San pedro de la paz
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MIÉRCOLES 28

Primera dosis 
27 años

JUEVES 29

Primera dosis 
26 años

VIERNES 30

Rezagados de 
26 años o más

FIN DE SEMANA

Segundas dosis
Vacunación de embarazadas
Rezagados de 26 años o más

Rezagados crónicos entre 18 y 24 años

* Segunda dosis a población vacunada con primera dosis entre el
26 de abril y 2 de mayo.

* Vacunación embarazadas a partir de las 16 semanas de edad
gestacional. 

* Rezagados crónicos entre 18 y 24 años.

TODA LA SEMANA

“La pandemia no ha parado y quedarse en casa es una forma de evitar la propagación de los 
contagios. Salgamos solo cuanso sea necesario y cuidémonos”.

Daniel Calderón, kinesiólogo

#MeQuedoEnCasa

RIGE DESDE HOY Y PERMITE DESPLAZARSE POR ZONAS EN CUARENTENA

Desde hoy cerca de 700.000 per-
sonas que cuentan con el esquema 
completo de vacunación y que han 
cumplido 14 días desde la segunda 
dosis, podrán acceder al pase de 
movilidad, que permitirá despla-
zarse en comunas en cuarentena y 
Fase 2, lo que generó un alto interés 
de la comunidad por recibir las fór-
mulas de protección en los diferen-
tes centros del Gran Concepción 
destinados a la campaña.  

“No había tenido tiempo para va-
cunarme, pero ahora que supe que 
daría más libertades pedí permiso 
en la empresa”, dijo el técnico eléc-
trico Jorge Ramírez de 49 años. 

“Con el famoso ‘carnet verde’ será 
mejor para trabajar y tener vida”, 
dijo Juan Olivares, comerciante pen-
quista de 28 años que ayer obtuvo su 
primera dosis. 

El aumento de vacunación fue re-
conocido por el seremi de Salud, 
Héctor Muñoz, quien detalló que 
habitualmente se inocula cerca de 
6.000 personas por día en la región, 
pero que, según datos prelimina-

Interés por vacunarse 
aumentó tras anuncio 
del pase de movilidad 

res, ahora serían más de 10.000 a las 
que pudieran llegar, incluso, 13.000.  

Actualmente, 851.055 personas 
de la región cuentan con primera 
dosis, mientras que otras 702.451 
con esquema completo, “cifra rele-
vante porque después de 14 días, a 

través de www.mevacuno.cl, po-
drán obtener el pase de movilidad”, 
dijo Muñoz. 

En los próximos días se informa-
rá el número de personas que soli-
citaron el pase de movilidad la pri-
mera jornada, pues en su puesta en 

marcha se reportaron algunos pro-
blemas de registro debido al volu-
men de la información que está car-
gando la página web, lo que se de-
bería regularizar pronto. 

La entrega del pase, así como la 
solución de problemas generados 

FOTO: RAPHAEL SIERRA P.

Según datos del Minsal, concurrencia aumentó de 6.000 a 
13.000 en la última jornada. A pesar del éxito de la campaña 
aún hay más de 150.000 rezagados. 

por error de registro, o bien por in-
tercambio de vacunas, estará a car-
go de los servicios de salud respec-
tivos.  

 
Rezagados y alza 

A pesar del exitoso proceso de 
vacunación, según la meta del 80% 
de la población objetivo de la re-
gión, aún falta que cerca de 150.000 
mil personas se inmunicen, siendo 
el grupo de 30 a 39 años el que tie-
ne 85.573 rezagados, seguido de los 
40 a 49 años con 62.285, mientras 
que entre 50 a 59 años hay 36.540.  

Por comunas destaca Florida 
con un 95% de la población obje-
tivo inoculada, mientras que otras 
como Alto Biobío preocupan a la 
autoridad sanitaria, pues cuenta 
sólo con el 20% de la cobertura 
esperada.  

La autoridad sanitaria reconoció 
que la región ha experimentado un 
alza de contagios en los últimos 
días por lo que reforzó el llamado a 
la comunidad para mantener las 
medidas de prevención hasta que se 
sobrepase el 80% de la población ob-
jetivo inoculada. 

En las últimas 24 horas, la región 
registró 354 casos nuevos, lo que 
no significa una baja real, pues co-
rresponde a un menor testeo del 
fin de semana largo.   

Se informaron un total de 3.262 
activos, la mayoría se concentran en 
Los Ángeles (702),  Concepción 
(364) y San Pedro de la  Paz (230).

Ximena Valenzuela Cifuentes 
ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

UNA GRAN afluencia de 
público presentó el coliseo 
La Tortuga de Talcahuano. 

coronavirus hay en la región. 
La mayor parte de ellos sigue 
siendo de origen familiar.

brotes de 
696

casos activos se reportan en 
Los Ángeles, que sigue en 
una delicada situación.

702
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establecimientos 
educacionales con la  
categoría de Liceo 
Bicentenario. 

La región cuenta 
con un total de 28

Son diez los establecimientos 
educacionales de la Región del Bio-
bío que este año se integraron a la 
Red Nacional de Liceos Bicentena-
rio y este mes comenzaron a reali-
zar la firma del Compromiso Bi-
centenario, que tiene como objeti-
vo comprometerse a alcanzar 
metas desafiantes, como ubicarse 
entre los mejores establecimientos 
en resultados Simce.  

El colegio San Diego de Alcalá 
de Tucapel fue el primero en fir-
mar dicho documento. 

El compromiso implica, además, 
implementar modelos innovado-

Liceos inician Compromiso Bicentenario
nia, aseguró que con “esta iniciati-
va lo que busca es apoyar a los es-
tablecimientos que cuentan con 
las condiciones adecuadas para se-
guir creciendo y de este modo su-
marse a la Red de Liceos Bicentena-
rio, que en la región integran 28 re-
cintos educativos“.   

Con la firma, el establecimein-
to de Tucapel se suma a la red de 
320 colegios comprometidos a 
inicios del Gobierno del Presiden-
te Sebastián Piñera, llegando con 
ella a más de 248 mil niños y jóve-
nes en todo Chile y a cerca de 23 
mil en el Biobío. 

FOTO: SEREMI DE EDUCACIÓN BÍO BÍO

res de alternancia con el sector pro-
ductivo y generar las condiciones 
para que los estudiantes que lo de-
seen continúen estudios superiores. 

El seremi de Educación, Felipe 
Vogel, que participó en la ceremo-

Servicio de Salud 
visitó UCI Covid 
de Sanatorio 
Alemán

FOTO: CLÍNICA SANATORIO ALEMÁN

Tras la habilitación de la 
Unidad de Paciente Crítico 
Adulto (UCI y UTI) para la 
atención de pacientes Covid-
19, provenientes de cualquier 
centro de la Red Asistencial 
de la Región del Biobío, Sana-
torio Alemán ha atendido a 
más de 300 pacientes graves 
con la enfermedad. 

Para conocer cómo han de-
sarrollado la labor, el director 
(s) del Servicio de Salud Con-
cepción (SSC), Renato Medi-
na, visitó las instalaciones 
esta semana. 

Sobre la visita, el director 
médico del recinto, el doctor 
Claudio Zúñiga, indicó que  
“quedamos bastante confor-
mes porque la autoridad  está 
tranquila con nuestra labor 
durante la pandemia”. 

En tanto, el jefe de la Uni-
dad de Paciente Crítico Adul-
to, Ricardo Fuentealba, preci-
só que “la visita del SSC es 
relevante, la atención de pa-
cientes es de calidad y de pri-
mer mundo. Estamos con-
tentos, porque también con-
sideramos que es un premio 
a nuestra gestión”.
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SE MATERIALIZA VÍNCULO COLABORATIVO DE AÑOS

Permitir la transferencia tecnoló-
gica que se desarrolla en la Facultad 
de Ingeniería de la Universidad de 
Concepción (UdeC) y dar nuevas 
oportunidades, tanto en el área in-
vestigativa como laboral a los estu-
diantes y profesionales del área, es 
lo que se materializó con la firma del 
convenio entre la casa de estudios 
y Arsenal Naval de Talcahuano de la 
Armada de Chile.    

El hito que se firmó el 25 de mayo 
en los laboratorios de prototipaje 
del Centro de Industria 4.0, C4i, el 
cual tiene las capacidades para de-
sarrollar proyectos complejos y que 
formaliza una relación de años con 
la rama de las Fuerzas Armadas, 
permitirá generar prácticas profe-
sionales para las especialidades de 
ingeniería, visitas académicas 
(como las ya realizadas por la de 
Civil Aeroespacial, previo a la pan-
demia de Covid-19) y trabajos de in-
vestigación específicos (tesis), ta-
les como la de caracterización de 
materiales energéticos. 

“Esta posibilidad de ampliar 
alianzas con la Armada y otras áreas 
de la Defensa Nacional, es una opor-
tunidad para crear nuevos espacios 
y oportunidades de formación para 
nuestros estudiantes, principal-
mente, en una primera etapa de la 
Facultad de Ingeniería de nuestra 
casa de estudios, reforzando lo que 
ocurrió de forma épica el 2020 y 
que nos permitió concretar el ven-
tilador mecánico con Asmar, que 
fue un desafío de orden mayor al-
canzar un nivel de madurez tecno-
lógico en tan breve plazo”, comen-
tó el rector de la Universidad de 
Concepción, Dr. Carlos Saavedra. 

El rector agregó que “lo anterior se 
logró, precisamente, en el sentido 
de resolver problemas de alta com-
plejidad en términos asociativos, 
donde las capacidades de instala-
ciones de la Armada se unieron a las 
capacidades humanas y tecnológi-
cas de la UdeC, impulsadas desde los 
nuevos proyectos transformadores 
para la universidad y el quehacer de 

UdeC y Armada firman 
alianza tecnológica y 
de investigación 

la Facultad de Ingeniería 2030 y el 
‘Centro de Manufactura Avanzada’ y 
todas las capacidades que se han 
ido incorporando”.  

 
  Trabajo a largo plazo  

La firma de este convenio es un 
trabajo de cooperación que se vi-
sualiza a largo plazo, “sobre todo 
para el desarrollo e independencia 
de nuestro país, con la construc-
ción de fragatas por parte de la Ar-
mada, en un proyecto a 50 años, 

donde esperamos aportar con per-
sonal y capacidades para abordar el 
trabajo en pos de nuestra sobera-
nía”, enfatizó el rector Saavedra.  

Desde la Armada, el Capitán de 
Navío y jefe del Arsenal Naval Talca-
huano, Aníbal Rojas, señaló que 
“considerando las relaciones técni-
co profesionales entre nuestra ins-
titución y la universidad data desde 
hace muchos años la firma de este 
convenio que viene a consolidar el 
trabajo de más de 20 años, ponien-

 FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.

Practicantes y tesistas de ingeniería de la casa de estudios 
podrán desarrollar sus capacidades y aprender en 
instalaciones de Asmar presentes en Talcahuano. 

do a disposición nuestras capacida-
des y conocimientos para el em-
pleo de alumnos y tesistas, que ten-
drán acceso a información de la Ar-
mada, lo que nos pone muy 
contentos, porque abre un univer-
so de alternativas para la academia 
y las ramas de las Fuerzas Armadas, 
sobre todo en el área tecnológica”. 

En tanto, el decano de Ingeniería, 
Luis Morán, sostuvo que “el poder ac-
ceder a los problemas que tiene esta 
unidad de Arsenales de la Armada es 
muy interesante para nuestros jó-
venes profesionales, por el nivel tec-
nológico que eso tiene, por el nivel de 
complejidad y, sobre todo, por  la in-
terdisciplina, que es algo que nos 
preocupa, porque nos interesa que 
no sólo sean buenos en las materias, 
sino que también en las relaciones 
interpersonales, lo que será muy be-
neficioso para que sean un aporte 
para el desarrollo del país”. 

Cabe recordar que ya el 2011 la 
UdeC materializó un convenio con 
la Fach y en 2019 con el Ministerio 
de Defensa Nacional, durante el en-
cuentro internacional New Space, lo 
que permitió avanzar en una mejor 
vinculación y obtener, en definitiva, 
este nuevo convenio con la Armada 
de Chile.

Mauro Álvarez S. 
mauricio.alvarez@diarioconcepcion.cl
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Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

junto a Asmar desarrollaron 
un ventilador mecánico de 
emergencia, lo que significó 
un hito tecnológico.

la Universidad
2020

el año 2019 se firmó, lo que 
permitió avanzar en una 
mejor vinculación y obtener 
lo concretado con la Armada.

Convenio con 
Defensa Nacional

AUTORIDADES en la 
firma del convenio 
colaborativo.
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“Me quedo en casa para cuidar a mi esposo y a mi nieto con quien vivo. Creo que es necesario 
cultivar la paciencia en pos del bien común y la salud pública. Por eso llamo a las personas a aca-

tar cuarentenas y distanciamiento social”. 

Marta Arias, dueña de casa y bisabuela.

#MeQuedoEnCasa

TRAS CONFIRMAR LA VENTA DE SU EDIFICIO

Felipe Placencia Soto 
felipe.placencia@diarioconcepcion.cl

Con la confirmación de venta del 
edificio Ymca de O’Higgins  se reafir-
mó también lo que será la desvincu-
lación de casi 70 funcionarios.  

El presidente del Sindicato de 
Trabajadores de la Ymca Concep-
ción, Marcelo Inzunza,  aseguró 
que la esperanza se mantuvo has-
ta el final, pero que lamentable-
mente la situación económica se 
tornó insostenible.  

Cuando se les comunicó la con-
creción del escenario más temido 
por todos,  la tristeza se apoderó de 
cada uno de los integrantes.  

Es  la pena de una familia que se 
disuelve. Cada día recibían a cientos 
de socios que eran parte de este nú-
cleo,  hasta que la pandemia del co-
ronavirus impidió que se reunieran.    

“Sin duda que se trata de una de-
cisión difícil , dolorosa para todos  
nosotros y que teníamos como últi-
ma alternativa”, declararon públi-
camente desde el directorio de la 
Ymca.  

El llamado “ Estallido Social” tam-
bién provocó inconvenientes, pero 
no fue hasta el 2020 cuando comen-
zó a resquebrajarse lentamente has-
ta llegar a un punto de no retorno, ya 
que los ingresos provenientes de los 
socios eran claves. 

A juicio de Marcelo Inzunza, lo 
que se lamenta también es que se 
cierra un ciclo y se termina, de mo-
mento, con el alma de una marca de-
portiva internacional que supo cap-
tar el espíritu local. 

“No hay nada más penquista que 
la Ymca”, dijo un afectado Marcelo 
Inzunza, pero, a la vez, tranquilo por 
todos sus representados, porque se 
inicia ahora un proceso de finiqui-
tos,  bajo el compromiso de una di-
rectiva que hizo todo lo posible por 
llegar lo más lejos posible en medio 
de la tempestad económica. 

“Nos van a finiquitar, nos van a pa-
gar los años de servicio, todo lo que 
dice la ley. Todos teníamos la espe-
ranza de volver, pero al último me di 

Ymca Concepción finiquitará a cerca de 
70 funcionarios tras sucumbir a la crisis
La imposibilidad de operar durante la pandemia provocó un daño económico insostenible. Es por ello 
que la estrategia del directorio es llamar a una “licitación” al mejor comprador.

cuenta que esta cosa ya no tenía 
vuelta atrás. Se hizo todo lo posible. 
Teníamos un peso enorme atrás”, 
comentó Inzunza. 

Aquella mochila de lastre  decía 
relación a millonarias deudas. In-
cluso, los llevó al borde de la quiebra, 
pero que fue revertido mediante la 
intervención de la justicia. 

El directorio de hecho reconoció 

públicamente que deficiencias de 
administraciones pasaron también 
la cuenta. 

“La venta de las instalaciones se 
realizará mediante una licitación 
privada en los meses que vienen”, 
anunciaron. 

De momento, el presidente del 
Sindicato de Trabajadores de la 
Ymca, Marcelo Inzunza, tuvo pala-

bras de aliento a sus colegas. 
“Donde se cierra una puerta, se 

abre otra. El cariño no se termina. 
Hay preocupación, pero estoy segu-
ro que saldremos adelante compañe-
ros, pese a la pandemia y que está di-
fícil.  Tengo fe”, declaró el dirigente.

FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.
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100 años de historia
En Concepción, las primeras iniciativas para concretar la Ymca parten en 1924, con la llegada a la ciudad de Pas-
cual Venturino, joven uruguayo, quien establece los primeros contactos con las autoridades locales. En 1926 se 
crea el Comité Pro-Fundación y se desarrolla una campaña financiera, en la cual uno de los primeros contribuyen-
tes fue don Enrique Molina Garmendia. Posteriormente, se arrienda una casa en calle Colo-Colo, en donde se 
inaugura oficialmente la Ymca Concepción el 21 de mayo de 1927.   
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INGRESARON CUATRO NUEVOS PROYECTOS DE PARQUES SOLARES 

Javier Ochoa Provoste 
javier.ochoa@diarioconcepcion.cl

Por un total de US$41 millones, 
distintos inversionistas han ingresa-
do cuatro nuevos proyectos de ge-
neración de energía en base a ener-
gía solar fotovoltaica.    

Esto viene a confirmar una clara 
tendencia de intención de inver-
sión, que inició en 2020, ratificando 
las buenas condiciones que posee la 
Región del Bíobío para desarrollar 
este tipo de Energía Renovable No 
Convencional (Ernc). 

La mayoría de los proyectos sola-
res se ubican en la zona circundan-
te a Los Ángeles y todos concen-
trados en la provincia de Biobío. 

¿El por qué?  
Las excelentes condiciones de ra-

diación solar e interconexión al Sis-
tema Eléctrico Nacional de la pro-
vincia de Biobío que posee la re-
gión y que la convierte en un polo 
muy atractivo para inversionistas. 

Estos recientes cuatro nuevos ingre-
sos, se suman a otros diez, totalizan-
do posibles 14 nuevos parques solares.    

Para el CEO de Wolfson Solutions,  
ingeniero eléctrico de la Universi-
dad de Concepción, Rodrigo López,  
esto demuestra, primero, que los 
antiguos desarrolladores de la in-
dustria estaban equivocados en 
cuanto al potencial de desarrollo 
de Ernc en Chile y Biobío.    

“En lo particular, estos ingresos a 
evaluación ambiental son una bue-
na señal, pero es importante ver 
qué porcentaje se materializará, 
porque tiempo atrás ingresaron 
muchos parques eólicos y sólo un 
tercio se construyó. Entonces esto 
puede traer consigo distorsiones de 

Solar fotovoltaica: tecnología sigue 
concitando interés de inversionistas

Si bien se trata de intención de inversión, su concreción podría tener positivos 
efectos tarifarios. Desarrollar una industria de hidrógeno verde es crucial para que 
se construyan, en defintiva, todas estas iniciativas que están el el portafolio.   

avanzar en almacenamiento de 
energía, porque si se logra a lo lar-
go del sistema, se puede desaco-
plar la demanda de la oferta, con 
notables beneficios tarifarios, por-
que el sistema no tendría que echar 
mano a las unidades de respaldo, 
que son más caras y más antiguas, 

Conapach presentó énfasis que debiera contemplar la 
nueva Constitución: debe ser “de cara al mar”

nos de los recursos naturales, el 
cuidado del medio ambiente, su 
actividad pesquera artesanal an-
cestral y de las comunidades 
costeras.  
 
Reunión con constituyentes 

En el mismo tenor, compro-
metieron el trabajo para reunir-
se con los constituyentes elec-
tos de los diferentes distritos, 
para exponer sus puntos de vis-
ta y defender su actividad pro-
ductiva, base para la alimenta-

ción de la población chilena y su 
salud. 

De este modo, los pescadores 
artesanales de la Conapach hi-
cieron un llamado a quienes es-
tán a cargo de redactar el docu-
mento que regirá las normas na-
cionales, “a realizar un proceso 
participativo, abierto y ciudada-
no, donde todos y todas tengan 
cabida, de forma que la nueva 
Constitución sea el reflejo de un 
trabajo en conjunto con todas 
las comunidades”, postularon. 

Que el mar figure en la nueva 
Constitución bajo la soberanía 
del Estado chileno fue uno de los 
puntos abordados en la Asam-
blea Nacional de la Confedera-
ción Nacional  de Pescadores de 
Chile (Conapach), celebrada el 
pasado jueves vía telemática, a 
propósito del escenario político 
y constituyente actual.  

Según señalaron, existe preo-
cupación por cómo irá incluido 
el tema marítimo y pesquero en 
la nueva carta magna, en térmi-

por ende, más contaminantes. 
Y el otro punto a destacar, según 

López, es saber si el anuncio guberna-
mental de desarrollar la industria del 
hidrógeno verde se plasma en algo 
concreto, porque eso daría sostén a 
la materialización de todos estos pro-
yectos Ernc en evaluación y aproba-
dos, “pero eso necesita un férreo com-
promiso de parte del Estado”. 

Los proyectos ingresados son: 
Parque fotovoltaico El Rosal (US$ 11 
millones de MVC Solar); Planta so-
lar El Renuevo y Llano Verde de In-
mobiliaria e Inversiones Lancuyen 
(US$10 millones cada uno). Todos 
en Los Ángeles. 

Y  parque solar Gamma también 
de US$10 millones a ubicarse en la 
comuna de Nacimiento. 

Y de enero a la fecha, Energía, por 
lejos, comanda la intención de in-
versión, con la mayoría de proyec-
tos de generación en base a la ener-
gía del sol o del viento. 

En total, a la fecha, suman 19 ini-
ciativas: en Generación, dos mini 
centrales hidroeléctricas, dos par-
ques eólicos (uno desistido con po-
sibilidad de reingreso). Catorce par-
ques fotovoltaicos y una sub esta-
ción (transmisión), los que suman 
un total de US$610 millones con 
potencial de inversión.

Condiciones idóneas 
de la Región del Bíobío
Resulta atractiva por las buenas condi-
ciones de radiación, de viento y puntos 
cercanos de interconexión al SEN.   
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mercado que al final atenten contra 
el ánimo de invertir, porque los de-
sarrolladores se preguntarán por 
qué no se hicieron. Por regulaciones 
muy estrictas, por ejemplo, enton-
ces, podrían optar por apostar en 
otros países, como México”. 

El gran desafío, apuntó López, es 
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TRAS POSITIVA EXPERIENCIA PILOTO DE LOS ÁNGELES 

Edgardo Mora Cerda 
edgardo.mora@diarioconcepcion.cl

Serían 9 comunas beneficiadas 
en Bíobío con rebajas cercanas a 
un 20% y 30%, aproximadamente, 
en los consumos de electricidad 
vinculados a calefacción, según in-
formó el Subsecretario de Ener-
gía, Francisco López, de visita en la 
región. 

 En la oportunidad,  junto al Sere-
mi de Energía, Mauricio Henríquez, 
dieron a conocer detalles del plan 
que permite concretar un descuen-
to especial en la tarifa eléctrica lo 
que permitiría combatir la contami-
nación especialmente en la zona 
centro-sur.  

 
Beneficiarios 

Serían  más de 2 millones de fa-
milias las que  ocupan principal-
mente leña como combustible 
para calefaccionar, por lo se trata 
de una cifra no inferior de personas 
y hogares que podrán tener acce-
so en la zona. 

En este contexto, los descuentos 
en las tarifas eléctricas posibilitará 
que más de 87 mil hogares del cen-
tro-sur del país puedan acceder a  
un beneficio especial, reflejado en 
las cuentas de luz.  

Presentan descuento en tarifas 
eléctricas para 9 comunas del Biobío
Rebajas serían entre un 20% y 30% en 
consumos vinculados a calefacción. Se 
requiere informar a la compañía y hacer 
un eventual cambio del medidor según 
sea el caso.   

Requiere informar a la 
compañía  

Para lograr el beneficio las perso-
nas interesadas tienen que comuni-
carse con su empresa eléctrica res-
pectiva, de forma que se comience a 
realizar el descuento en sus boletas.  

El Seremi de Energía explica que 
se trata de un apoyo disponible para 
todas las comunas adscritas en Bio-
bío, donde cada familia debe po-
nerse en contacto con su empresa 
de distribución y solicitar “la tarifa 
eléctrica reducida para calefacción, 
de manera tal que se debe llenar un 
formulario y entregar algunos ante-
cedentes donde debiera aparecer 
el descuento en la siguiente boleta”. 

Para dudas, consultas o denun-
cias, la autoridad instó a dirigirse 
a  minenergia.cl y la SEC (Superin-
tendencia de Electricidad y Com-
bustibles”, quienes fiscalizarán los 
procesos. 

 FOTO: CEDIDA SEREMI DE ENERGÍA

calefacción. Es trascendental co-
nocer las alternativas de equipos y 
viviendas, para luego decidir utilizar 
nuevas tecnologías que permitan 
una calefacción más económica y 
limpia”.  

Por otro lado, el Seremi de Ener-
gía reiteró su llamado a contactar-
se con las compañías para hacer 
válido este beneficio.

Diego Paredes, uno de los bene-
ficiados con el programa “Recambia 
Tu Calor”, comenta que “probamos 
con diferentes equipos y decidimos 
instalar aire acondicionado, por-
que es mucho más cómodo, sobre 
todo en temas operativos, ya que 
consumimos la mitad de lo que uti-
lizábamos en leña”.  

 
Visita del Subsecretario 

A su llegada a la región, el subse-
cretario de Energía se trasladó has-

ta la comuna de San Pedro de la 
Paz, donde conoció la experiencia 
de Diego Paredes, quién cambió la 
leña por equipos eléctricos.  

Para el subsecretario, este pro-
grama es esencial para que las fa-
milias puedan cambiar su forma de 
calefacción. 

“Es importante que los hogares 
de las 10 comunas beneficiadas se 
informen, para acceder a una tari-
fa rebajada, la cual es de un 20 a un 
30% por los consumos vinculados a 
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Rebaja saldría en 
boleta del mes próximo  
“Se debe llenar un formulario y entregar 
algunos antecedentes donde debiera 
aparecer el descuento en la siguiente 
boleta”, dice el Seremi de Energía.  

Aporte I+D+i de INIA alcanzó una rentabilidad social  
de hasta un 25 % en la industria agrícola

impacto de su gestión en el desa-
rrollo del sector agroalimentario. 

Al respecto, el director nacio-
nal del Inia, Pedro Bustos, expre-
só que “para nosotros era muy im-
portante tener datos cuantitativos 
de cuánto contribuimos al desa-
rrollo productivo de la agricultu-
ra nacional, para saber si realmen-
te el desarrollo tecnológico de Inia 
impacta las vidas de los agriculto-
res y agricultoras del país. Los re-
sultados nos dejan muy satisfe-
chos de lo que se ha hecho y nos 

impulsa a continuar nuestra la-
bor en virtud de transformar el 
sector agroalimentario en una in-
dustria sostenible”. 

Las cifras alcanzadas en este es-
tudio superaron a las obtenidas 
por otras instituciones similares, 
tanto privadas como públicas. 
Adicionalmente, fue posible esta-
blecer que las tecnologías del Inia 
alcanzan su mayor tasa de adop-
ción a los 7 años, permaneciendo 
en el mercado por ciclos de 25 
años. (EMC)

La rentabilidad social de agri-
cultores y agricultoras que han 
adquirido tecnologías del Institu-
to de Investigaciones Agropecua-
rias (Inia) aumentó 25 %, según  
resultados del estudio de impac-
to realizado por el Instituto de 
Investigación y Tecnología 
Agroalimentarias de España 
(Irta) y su Centro de Investiga-
ción en Economía y Desarrollo 
Agroalimentario (Creda).  

El análisis fue encargado por el 
instituto chileno para conocer el 
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“Me quedo en casa, porque la conciencia social debe ser primero. Mi independencia en lo labo-
ral lo permite y es algo que agradecer. Si bien no es el mejor tiempo, para los (as) trabajadores (as) 

de las artes es el momento ideal para producir nuevas obras y promocionar nuestros trabajos”

Pamela Navarro Ortiz, artista visual local

#MeQuedoEnCasa

Muñoz Coloma publica cuarto libro 
apelando a los recuerdos y la memoria

Será la obra “Quixote”, de la com-
pañía Escarabajo Teatro, la que le 
dará continuidad mañana, a las 
19.00 horas, a Trenzando Escenas 
del Biobío, proyecto ejecutado por 
el Centro Cultural Calaucalis. 

Montaje que a su vez cambia la 
manera en que se han exhibido las 
diferentes propuestas que han inte-
grado el proyecto, ya que será trans-
mitido en vivo vía streaming a tra-
vés de www.calaucalis.cl y también 

Trenzando Escenas del Biobío continúa 
con transmisión del montaje “Quixote”

cursos interdisciplinarios de movi-
miento, música y capacidad de poe-
sía”, dijeron desde la organización. 

Con dirección de Leonardo Iturra 
y la actuación de Jorge Briano, la 
obra  se complementa en la esceno-
grafía de  Gonzalo Mella, diseño lu-
mínico de Mauricio Campos, edi-
ción musical de Gerardo Molina, 
iluminación de Nicole Munster y 
la fotografía y diseño gráfico de Pa-
tagón Media.

FOTO: ESCARABAJO TEATRO

LA OBRA DE 
Escarabajo Teatro 
cuenta con la actuación 
de Jorge Briano.

por Facebook Live de Calaucalis y 
Escarabajo Teatro. 

“Quixote” es una intensa y muy 
entretenida adaptación del original 
de Cervantes, convertido ahora en 
teatro para todo público, con carác-
ter de espectáculo unipersonal. 
“Con su director expuesto y con 60 
minutos de duración, permite abor-
dar muchos de los personajes más 
relevantes de este clásico, por me-
dio de una estética arriesgada, re-

BAJO EL SELLO DE EDICIONES CONTRAMAESTRE

Son en total 13 los relatos que 
configuran “La patria del olvido”, 
última producción literaria del au-
tor local Ramón Muñoz Coloma, 
editada bajo la etiqueta de Edicio-
nes Contramaestre.    

“Son relatos que hablan particu-
larmente de la memoria. Es un 
ejercicio de resistencia a la me-
moria, es como un libro en forma 
de país. En esta lógica que tende-
mos a olvidar casi todas las cosas, 
van desde un recuerdo de un niño 
hasta casi un escape de la realidad 
de algunas personas”, explicó el 
autor oriundo de la comuna de 
Hualqui. 

Son 122 páginas en que se retra-

“La patria del olvido” se compone de 13 relatos que según el autor, oriundo de 
Hualqui, tiene “forma de país” y se inscribe como su trabajo más personal.

resultó una experiencia bastante 
fructífera y de gran calidad. “No 
me había tocado trabajar nunca 
antes al excelente nivel que tie-
nen ellos, con una distribución a 
nivel nacional que tampoco antes 
había tenido. Todo muy profesio-
nal”, destacó.     

Para los próximos meses, más 
allá de la promoción de este títu-
lo, Muñoz Coloma proyecta el de-
jar descansar un poco “la pluma” 
por lo que queda del año y ver con 
calma lo que sigue para el 2022. 

“Hace poco participé en la no-
vela colectiva experimental ‘La 
calle de los milagros’, de Mocha 
Ediciones. Saliendo de eso tam-
bién, estoy pensando en descansar 
un par de semanas y la editorial 
quedó bastante conforme con ‘La 
patria del olvido’, por lo que me pi-
dieron una novela para el próximo 
año.  Igual, este tiempo pandémi-
co no ha cambiado mucho la ru-
tina del escritor, que es una labor 
muy solitaria, pero igual con esa 
presión del confinamiento obli-
gatorio no ha sido fácil, me ha cos-
tado el poder escribir”, dijo.

FOTO: PATRICIO BARRIA

ta fundamentalmente el registro 
que hacen las personas de sus re-
cuerdos. “No es un libro autobio-
gráfico, pero hay cosas mías como 
ocurre en los libros anteriores que 
he publicado”, acotó el escritor y 
también artista visual. 

“La patria del olvido” se inscri-
be como el cuarto libro escrito 
por Muñoz Coloma, tres de rela-

Diario Concepción 
contacto@diarioconcepcion.cl

tos y una novela corta, y profun-
diza la gran temática de la nostal-
gia que ha cultivado dentro de su 
trayectoria en las letras, aunque 
“es el libro más personal que he 
sacado, sin ser como una autobio-
grafía, pero es algo muy perso-
nal”, recalcó.  

Este es el debut del escritor con 
Ediciones Contramaestre, lo cual 

EL NUEVO 
LIBRO DE 
Muñoz Coloma se 
puede encontrar 
en las principales 
librerías de todo 
el país como en 
sus respectivos 
sitios web. OPINIONES

Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl
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“Si puedes quédate en casa. Trata de buscar actividades, aprovechar el tiempo en el hogar. Sé 
que hay mucha gente que no le queda otra, por sus responsabilidades. Pero todos debemos seguir 

las recomendaciones de los especialistas, unidos es la única manera de salir de esto”.  

Santiago Lange, regatista

#MeQuedoEnCasa

JUEGAN A LAS 20:30 HORAS EN EL SAUSALITO 

Se juegan su última chance para 
avanzar, cumpliendo el objetivo que 
se propusieron antes de iniciar  una 
dura fase de grupos. Huachipato 
choca ante San Lorenzo esta noche 
en Viña del Mar, el mismo rival al que 
sorprendentemente vencieron en 
Argentina hace poco más de un mes.  

No dependen de sí mismos, pero 
el DT Juan Luvera tiene optimismo 
de cara a la resolución del Grupo A 
de la Copa Sudamericana. “Creo en 
la honestidad de los jugadores de 12 
de Octubre y todo puede pasar en el 
fútbol. Nunca dejo de creer”, dijo el 
técnico argentino. Para pensar en 
avanzar de ronda, el acero debe sí o 
sí ganar a San Lorenzo y esperar 
que, en simultáneo, 12 de Octubre 
haga lo propio ante Rosario Central 
en Buenos Aires.   

Difícil misión, pero el entrenador 
acerero comentó que “creo en mis 
futbolistas e iremos por esa chance 
que tenemos. El ánimo debe estar 
siempre a tope. Cada vez que hay 
una derrota, hay que ir en busca de 
una victoria. El grupo está con sed 
de revancha, por lo que tenemos 
que ponernos el overol e ir a buscar 
el triunfo con confianza, sin dejar de 
creer y con fe”. 

 
Mucho respeto 

San Lorenzo está eliminado y no 
se juega nada en esta última fecha 
de la fase de grupos, pero la salida 
del DT Diego Dabove pareció darle 
un aire nuevo al equipo, que le ganó 
2-0 a 12 de Octubre en la anterior 
jornada. “Respetamos al rival. Es 
un equipo de jerarquía, pero vamos 
a salir a atacar sin perder la fe ni la 
confianza en lo que pueda hacer 12 
de Octubre con Central”, agregó el 
DT Luvera, complementando so-
bre la participación de su equipo 
que “sin abrir el paraguas antes que 
llueva, quién pensaba que íbamos a 
tener 8, 9 u 11 puntos. Nuestro ob-
jetivo era llegar con chances a esta 
última fecha”.   

¿Conformismo? Precisamente, 
en base a lo último y consultado so-
bre si ya están satisfechos por la co-
secha de puntos obtenida, Luvera 
dijo que “en una copa tan importan-
te y clasificando uno solo, es difícil. 
Nos tocaron equipos duros como 
San Lorenzo, Central y un 12 de Oc-
tubre con mucha experiencia que 
sabe bien a lo que juega. Hasta acá 
hemos desarrollado una copa muy 
buena, salvo aquel último partido 
donde fuimos superados y no nos 
salió el plan que preparamos. Con-
formarse no, a veces hay que tener 
sentido común, saber que se gana, 

Sacarán fuerzas de 
donde no tienen 
para dar el golpe

FOTO: HUACHIPATO FC

Sin Cris Martínez ni Walter Mazzantti y con un plantel muy 
mermado, Huachipato busca vencer a San Lorenzo y avanzar 
en Copa Sudamericana. Aún así, no dependen de sí mismos.

empata y pierde y es una lástima 
que dos equipos no clasifiquen. Po-
dría haber una llave mezclada entre 
16 y que después entren los 8 equi-
pos de Copa Libertadores”. 

Luvera abordó, además, que “es un 
partido de Sudamericana y San Lo-
renzo se jugará todo igual. Los anali-
zamos, sólo nos queda ganar y trata-
remos de hacerlo con nuestro estilo, 
aunque vengan jugadores como To-
rrico, Gattoni, Coloccini, Gordillo, 
Ramírez, Palacios, Salazar, Fernán-
dez, Melano, Troyansky, entre otros. 
Más allá de como ellos armen el once 
titular, tienen buena jerarquía”.  

 
¿Les conviene? 

Luvera ha hecho hincapié en el 
desgaste de un plantel que convive 
con las lesiones y que hoy no tendrá 
ni a Martínez ni Mazzantti, ambos 
suspendidos. Bajo esa condición y 
con la cosecha de puntos del torneo 
local, ¿les saldrá a cuenta clasificar 
a la próxima ronda? “Los factores no 
alteran una clasificación o no. Lo 
más importante es recuperar a los 
futbolistas y creo que una vez volva-
mos a tener todos a disposición y ju-
guemos un partido por semana, 
para mí volveremos a ser el equipo 
que somos. Hubo un desgaste, es 
notorio y se siente. Jugar una com-
petencia de este tipo hizo que se 
acumule un poco de todo, pero es-
tamos tranquilos. No pierdo la espe-
ranza de pelear arriba en el torneo 
local”, dijo el DT. 

Además de las bajas de los arietes 
Cris Martínez y Walter Mazzantti, 
ambos por acumulación de tarjets 
amarillas, quien casi con seguridad 
no estará hoy en el Sausalito de Viña 
del Mar será Israel Poblete. “Vamos 
a probarlo durante la mañana. Está 
entre algodones y si puede jugar, 
bienvenido sea”, cerró Luvera. 

Carlos Campos A. 
carlos.campos@diarioconcepcion.cl
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G. Castellón 
J. Gutiérrez 
N. Ramírez 
I. Tapia 
N. Baeza 
C. Sepúlveda 
A. Garrido 
N. Silva 
J. Altamirano 
C. Cuevas 
M. Rodríguez

SAN LORENZO

J. Luvera

DT

HUACHIPATO

S. Torrico 
V. Salazar 
F. Flores 
F. Gattoni 
F. Coloccini 
N. Fernández 
L. Sequeira 
Y. Gordillo 
A. Sabella 
J. Palacios 
N. Fernández

L. Romagnoli

DT

Estadio: Sausalito 
Hora: 20:30 
Árbitro: Flavio Souza (BRA)
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Biobío se suma al Día del Desafío
Durante toda la jornada, hoy se 

celebrará a nivel planetario el Día 
del Desafío, instancia que busca 
motivar la práctica deportiva en la 
población. Y en Biobío habrá una 
interesante cartelera para quienes 
quieran sumarse al evento. 

Obviamente, todo será en modo 
virtual. En el Facebook del Mindep 
Biobío  habrá dos bloques de acti-
vidades. Por la mañana, desde las 
10 horas, habrá un segmento in-

inclusivo y actividades deportivas 
familiares hasta cerca del medio-
día. Por la tarde, el segundo bloque 
considera nuevamente clases para 
los adultos mayores del hogar y en-
trenamiento funcional, para finali-
zar con zumba desde las 19 horas. 

Marco Loyola, seremi del Depor-
te, comentó que “es una jornada 
muy importante para generar con-
ciencia sobre la importancia de la 
actividad física en la población”.

FOTO: MINDEP

EN EL Facebook del Mindep habrá una nutrida agenda deportiva. 
fantil que continuará con rutinas 
para los adultos mayores, deporte 

FELIPE SÁEZ

El lunes por la tarde recibieron la 
oficialización de la primera fecha, 
aunque días antes a la Anfp ya se le 
había filtrado. Fernández Vial sigue 
a la espera de la resolución de la Se-
gunda Sala sobre la situación de 
Lautaro de Buin, pero aún así fue 
programado para recibir a Colina 
el fin de semana. ¿Aquello echa por 
tierra el sueño que tienen por jugar 
en Primera B? Felipe Sáez, gerente 
general aurinegro, aclaró dudas y 
habló de todo.  

 
A la espera 

Sobre el fallo de la Segunda Sala 
y la opción de lograr el ascenso, 
Sáez comentó que “no sabemos si 
saldrá esta semana o no. Ojalá que 
prime la cordura y así sea. Nosotros 
no pedimos la expulsión de Lauta-
ro, sino que la resta de tres puntos. 
Si el fallo no sale esta semana hay 
que ver cómo han sido casos de 
este tipo en otros países. Desde un 
principio hemos dicho que este 
caso sentará precedentes”. 

 
¿ Jugarán? 

Si no se manifiesta la Segunda 
Sala, ¿se disputará el partido ante 
Colina programado para el próxi-
mo domingo? “El plan de acción 
será el mismo que ante Cauquenes 
del año pasado. Tenemos que ac-
tuar de acuerdo a lo que obligan las 
bases, por tanto ya se está prepa-
rando el día de partido como si fué-
semos a jugar y estamos citados a 
reunión de gobernación para coor-
dinar. Mientras no exista un vere-
dicto tenemos que jugar. El duelo 
ante Cauquenes se suspendió con 
los jugadores ya en el estadio, espe-
ramos no llegar a eso”, dijo Sáez. 

 
Casi listos 

¿Llegarán más jugadores al club 
o el plantel está cerrado? “La con-
formación que hicimos para com-
petir en Segunda está en un 95 o 
99% lista. El equipo está con ritmo 
de competencia y estamos enfo-
cados 100% en dar lo mejor de sí. 
Con juveniles incluidos hay 28 o 
30 jugadores. El plantel está arma-
do. Traer a algún extranjero que 

“El plantel para competir 
está en un 95 o 99% listo”

despachado los balones oficiales 
del torneo ni los kit covid. No sabe-
mos si siguen los convenios res-
pecto a los viajes de más de 250 o 
350 kilómetros para evitar hacer 
ese gasto. La falta de información 
en la categoría es recurrente y ve-
mos que entre un estamento de la 
Anfp y otro no existe comunica-
ción, ya que para iniciar un torneo 
debes tener todo claro”, dijo el ge-
rente general aurinegro. 

 
Copa Chile 

¿ Jugarán aquel torneo? “Espe-
ramos que se nos entreguen las ba-
ses para saber si estamos incluidos. 
Lo más probable es que sí, pero 
hasta hoy no sabemos si participa-
remos. Como no es un torneo Anfp 
y si de la Federación, pasa por un 
órgano distinto”, afirmó Sáez. 

 
Y el público, ¿cuándo? 

El debate por el retorno de los 
hinchas al estadio ya se instaló. Al 
respecto, el directivo de Fernán-
dez Vial comentó que “aumentaron 
los abonados y eso es significativo, 
ya que a pesar de no poder ir al es-
tadio la gente sí apoya. Muchos, 
sin tener obligación de hacerlo, 
compran un ticket el día del parti-
do. Esperamos que pueda ingre-
sar un aforo controlado a los esta-
dios para que los hinchas retornen 
de buena manera. La prioridad la 
tendrán los abonados y quienes se 
vacunen”, sentenció Felipe Sáez.

FOTO: FELIPE SÁEZ

El gerente general de Fernández Vial resolvió las principales dudas del hincha, a 
pocos días de un incierto debut en Segunda División.  

Carlos Campos A.  
carlos.campos@diarioconcepcion.cl

esté fuera de Chile está complica-
do, porque cerró el libro de pases 
internacional y así se te cierra el 
mercado”,  aseguró Sáez, agregan-
do que “en caso de jugar en Prime-
ra B debiese haber alguna apertu-
ra especial del libro para comple-

tar el plantel”. 
 

En el aire 
Restan sólo cuatro días para que 

comience el torneo, pero la Anfp 
aún no pone de su parte para que 
la categoría crezca. “No se nos han 
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El evento tendrá su edición 
27 a nivel mundial y por 
segundo año consecutivo se 
realizará de manera remota. 

Una larga  
tradición
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PROYECTO HISTÓRICO DE LA ACTIVIDAD FÍSICA LOCAL

El martes por la tarde, y de forma 
telemática, se llevó a cabo la cuenta 
pública 2020 del Ministerio del De-
porte (Mindep) y el Instituto Nacio-
nal de Deportes (IND). En la oca-
sión, las tres máximas autoridades 
del deporte nacional lideradas por la 
ministra, Cecilia Pérez, profundiza-
ron en lo realizado durante el pasa-
do año en términos de ejecución pre-
supuestaria e inversiones.  

Junto a los planes en torno a la pan-
demia, el grueso de la exposición tuvo 
que ver con los preparativos de los 
Juegos Panamericanos de Santiago 
2023.  Parque Deportivo Estadio Na-
cional, Centro de Entrenamiento y 
Competencia del Hockey Césped, 
Centro de Entrenamiento y Compe-
tencia de los Deportes de Contacto y 
Centro de Entrenamiento y Compe-
tencia del Deporte Paralímpico fue-
ron los grandes anuncios. 

Sin embargo, del gran anhelo de la 
actividad física regional, ni una pala-
bra. El Polideportivo del Biobío pare-
ce ser una historia extraviada para 
las autoridades, algo de lo cual no 
acusan recibo desde el seno de la ins-
titucionalidad deportiva regional, 
donde se mantienen firme para con-
cretar el proyecto. 

Es así como en la últimas horas el 
seremi del Deporte, Marco Loyola, y 
el director regional del IND, Clemen-
te Matte, se reunieron de manera vir-
tual con un grupo de profesionales del 
deporte para informar de los avances 
en su etapa de diseño que exhibe el 
proyecto, cuyo objetivo es transfor-
marse en un centro de acción para la 
actividad formativa y el alto rendi-
miento de la región. 

 
A no soltar el plan 

Hoy, el proyecto de diseño, que 
cuenta con el financiamiento del Go-
bierno Regional y que se emplazaría 
camino a Chiguayante (en la cercanía 
del cruce ferroviario de Lonco), está 
en fase de definición a cargo de la Di-
rección de Arquitectura del MOP.    

Y para hacer más participativo el 
proceso, la institucionalidad depor-
tiva local inició una serie de encuen-
tros con dirigentes, técnicos y de-
portistas de las disciplinas que serán 
parte central del polideportivo, don-
de se consideran tres pabellones 
principales para potenciar la prácti-
ca de la gimnasia, deportes colecti-
vos y la natación.    

“Encuentro maravilloso los avances 

Vuelven a levantar el polideportivo 
del Biobío como prioridad regional

Autoridades del deporte socializaron con dirigentes y técnicos de la gimnasia 
acerca de los principales detalles de la etapa de diseño en la que se encuentra 
actualmente el esperado plan de infraestructura deportiva para la región.

FOTO: GENTILEZA COMITÉ OLÍMPICO DE CHILE

la gimnasia. Es destacable que para 
establecer el diseño final se conside-
ren otras realidades como el CAR o el 
Ceo de Santiago, pero no se copien los 
modelos. Considerar nuestras opi-
niones técnicas también es aplaudi-
ble. Ya se tiene la estructura de la casa 
y ahora hay que ir por los muebles”.  

“El diseño del proyecto del Polide-
portivo es financiado por el Gore que 
aprobó la partida en 2017. Realizamos 
estos diálogos, porque consideramos 
necesario un proceso participativo 

para que el mundo deportivo que 
dará vida a esta infraestructura pue-
da estar considerado en el diseño fi-
nal”, sentenció el seremi del Deporte, 
Marco Loyola. 

La próxima semana, la institucio-
nalidad deportiva se reunirá con los 
representantes de la natación regio-
nal para continuar con el proceso de 
sociabilización del proyecto. 

Samuel Esparza Muñoz  
samuel.esparza@diarioconcepcion.cl

que nos han presentado, donde se 
aprecia un polideportivo con un en-
torno precioso, cercano al río Biobío 
y que no sólo será un potente centro 
de entrenamiento, sino también una 
forma de mostrar la región al resto del 
país y al mundo”, comentó Ketty Ham-
mersley, entrenadora y jueza de gim-
nasia rítmica. 

Por su parte, el técnico de gimna-
sia artística, Eric Saavedra, destacó 
que “es un espacio muy importante el 
que se está consiguiendo, no solo para 
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TALCA
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TEMUCO
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P. MONTT
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*Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

RIESGO              TIME*              ÍNDICE 
EXTREMO     10  11 o más 
MUY ALTO 25 8 A 10 
ALTO 30 6 A 7 
MODERADO 45 3 A 5 
BAJO 60 o más 0 A 2

Santoral: Mariana

PUZZLE

Ambulancias:  131 

Bomberos:  132 

Carabineros:  133 

Investigaciones:  134 

Fono Drogas:  135 

Inf. Carabineros:  139 

Fono Familia:  149 

Inf. Toxicológica:  2- 635 3800 

V. Intrafamiliar:  800 220040 

Delitos Sexuales:  565 74 25 

Defensa Civil:  697 16 70 

Fono VTR:  600 800 9000 

Fono Essbío:  600 33 11000 

Fono CGE:    600 -777 7777

TELÉFONOS

FÁCIL

SUDOKUS

FARMACIAS DE TURNO

CONCEPCIÓN
Cruz Verde  
• Rengo 601

SAN PEDRO
Ahumada 
• Michimalonco 1120 (Atención durante las 24 horas)

CHIGUAYANTE
Cruz Verde 
• Manuel Rodríguez 925

TALCAHUANO
Cruz Verde 
• Av. Colón 300

Ahumada 
• Av. Juan Bosco 501  
   (Atención durante las 24 horas)

MEDIO EXPERTO
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